KOMMENTARE

Europa-Union ehrt die "Singende Revolution"

WN 5.9.2015 Munster Blick-

Münster zeigt Flagge

Recht stolz auf die friedliche Wende von 1989/90. Dabei ist den Balten damals ungleich Größeres gelungen: Sie haben mit friedlichen Mitteln nicht nur einen Systemwechsel, sondern vor allem die Unabhängigkeit erstrit-

Dass die Europa-Union

ie Deutschen sind zu nun die "Singende Revolution" im Baltikum mit der Coudenhove-Kalergi-Plakette auszeichnet, ist nicht nur als Würdigung des Erreichten, sondern vor allem als politisches Bekenntnis mit aktuellem Blick auf Russland zu verstehen: Die Entwicklung in Estland, Lettland und Litauen ist unumkehrbar – und Freiheit gibt

es für die baltischen Staaten nur als Teil Europas.

Den drei Preisträgern war es ganz besonders wichtig, ausgerechnet in Münster geehrt zu werden - denn "Münster" steht international für die Gleichberechtigung kleinerer Staaten in Europa. Seit 1648. Und immer noch.

Lukas Speckmann